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好会风彰显好作风

约谈之后 垃圾短信会少吗

答题抵扣驾照记分创意好

□王学明

没有鲜花、绿植，没有迎宾红
毯，一杯杯白开水取代了往日的瓶装
矿泉水……近日，在我市召开的一次
大型会议上，简约务实的会场布置给
人耳目一新的感觉。新会风带来新气
象，这几年，我市的各类会议，无论
是数量、规模、形式，还是内容都有
了很大的改进，虚会少了，短会多
了，多会合一成为常态，会越开越
实。（详见本报昨日01版《“素颜”开
会成风尚》）

会风连着作风，反映党风和政
风，关乎民心民意。透过新闻报道我
们看到，我市从市级层面改进会风，

“素颜”开会，没有繁文缛节，会议现

场不摆鲜花、不铺地毯，会议用水变
成白开水，让我们看到了节俭、务实
新风。同时，开会的形式也有极大变
化，虚会开得少了，短会开得多了，
多会合一的情况多了，让广大干部感
觉到更接地气。我市“素颜”办会，
赢得了广大党员干部和人民群众的一
致好评。

一分部署，九分落实。开会的目
的就是上传下达，推动工作落地落
实。会风简下来，“干货”多起来，广
大党员干部落实工作任务就更有针对
性。“素颜”开会，让广大党员干部从
文山会海中走出来，有更多的时间和
精力去抓工作落实，这是实实在在地
为党员干部减负之举，树立了政府部
门务实高效的良好形象。

“素颜”开会，实而不华，我市

已从市级层面做出了表率，这是民心
所向、民心所望。希望我市各级部门
转会风，让“素颜”开会成常态，严
格精简会议，尽量少开会，开短会，
开管用的会，以会风转变带动作风转
变。

2016 年，赵某与尹某、袁
某、张某四人共同设立了一个微信
公众号，以赵某个人名义注册，并
开设银行公共账户，四人分别或联
合署名发表文章。2017 年 7月，
四人产生分歧，赵某自行修改了账
户密码，导致公众号的合作运营无
法继续。因此，三名合伙人诉至上
海市静安区人民法院。让人惊叹的
是，这个微信公众号最终竟被“估
值”到340万元。法院认可了微信
公众号的经济价值，判决赵某向三
原告各支付折价补偿款85万元，
同时，依照各方确认的分配比例，
支付合作期间稿酬、分红及平台收
入等。（据央视）

目前，公众持有的“虚拟财
产”越来越多，为此也带来了分割

“虚拟财产”的各种纠纷，但“虚
拟财产”并没有得到法律的有效保
护，比如此前就有媒体报道，有人
想进行婚前公证淘宝账户，却遭到
公证处的拒绝。此次案件，是司法
对“虚拟财产”出手保护的第一
案，这就具有标杆意义，具有“破
冰”价值，值得推广。法治社会，
保护公众生命财产安全是最起码的
底线，这样的保护也要与时俱进。
现在网络“虚拟财产”占公民合法
财产的比重越来越大，将网络“虚
拟财产”纳入法律保护范畴，才能
更好保护公民的合法财产，避免一
些不法分子利用法律漏洞侵占他人
的“虚拟财产”。

@中国青年报：#七成学生课
外阅读低于1小时# 北京大学中
文系教授、中国语言学研究中心
副主任汪锋在近日举办的“破解
之道：透视中小学读写教学的热
点与难点”论坛上，发布了 《中
小 学 读 写 现 状 调 研 报 告
（2019）》。报告显示，近七成中
小学学生每天阅读时间低于1个小
时。

点评：对大部分城市中小学
生而言，他们绝非不喜欢阅读，
也不是无书可读，而是没时间阅
读。有心人会留意到，相比考试
成绩和各种课外证书，中小学生
的课外阅读不是“刚需”，这才是
该引起相关部门重视的现实问题。

@经济参考报：#儿童专用药
不专# 儿童专用药匮乏是我国医
药领域的老问题，“用药靠掰、剂
量靠猜”，专用药不专问题一直困
扰着家长。记者在浙江、湖南等
医院调研发现，不少儿童医院已
在探索解决之道，但仅凭个别医
院之力解决上述问题效果有限且
不可持续。

点评：儿童专用药不专，背
后原因是缺乏标准、研发难度
大、企业利润低。尽管有关部门
出台了一些鼓励政策，但力度和
针对性远远不够。儿童就是国家
的未来，为了未来，再多的投入
都值得！

@人民网：#狗不理卖面膜#
不久前在上海举办的第二届中国
国际进口博览会上，中华老字号

“狗不理”的摊位前围着来自世界
各地的参观者。观众正在试用的
展品不是“狗不理”的招牌包
子，而是面膜。

点评：听起来很新鲜，其实
只是企业发展壮大后多元化经
营、丰富产品线的正常举措。谁
规定“狗不理”就只能卖包子，
五芳斋就只能卖粽子，大白兔就
只能卖奶糖？……希望对老字号
而言，既是跨界创新之举，也是
资本化运营的有效路径。

□侯 江

日前，工信部信息通信管理局针对
垃圾信息严重扰民问题，集体约谈18
家移动转售企业，指出部分移动转售企
业罔顾企业主体责任，漠视用户利益，
治理垃圾信息不力，影响十分恶劣；明
确要求被约谈企业务实整改。据报道，
参会企业纷纷承诺坚决整改到位，确保
短期内取得实效。（据新华网）

垃圾短信，早已经成为过街老鼠，
人人喊打。可是，喊了这许多年，大家
手机上收到的垃圾短信并未显著减少。
监管部门的约谈并非一次两次，相关企
业的表态也不是一回两回，那么，又一
次的约谈和表态之后，广大用户接下来
能感受到约谈的效果吗？

垃圾短信之所以拦不住，原因大致
有三。第一，一些企业对轻而易举获得
的巨额利益不愿意放弃；第二，光靠运
营商的短信过滤、群众举报等手段，难
以遏制垃圾短信多途径发送；第三，很
少有垃圾短信的发送者和直接受益商家

受到法律层面的严厉处罚。
移动通信转售业务，本是基础运营

商衍生服务的补充和手段，目的是丰富
细分市场，为消费者提供更多选择和差
异化服务。但多年来，移动转售企业都
是垃圾信息投诉的重灾区。今年5月17
日，工信部曾集中约谈 20 家呼叫中心
企业和 10 家移动转售企业。时隔半
年，再次约谈 18 家移动转售企业，说
明短信垃圾依旧没有得到清理。

还用户耳边清静，移动转售企业
必须动真格，采用有效的技术手段切
断垃圾短信的发送渠道。再说，移动
通信转售业务许可得来不易，应当通
过正规途径盈利，违反相关法律法
规、情节严重的企业，需要好好掂量
后果。只有在正式规范的框架下，才
能拥有规范、快速发展轨道。如果某
些企业只盯着短期利益，无视法律法
规和群众诉求，自然会被淘汰出局，
自会有尊重法制、尊重民心的企业入
局。想把虚拟运营做大做强，连垃圾
短信都治理不了，谈何物联网、大数
据、个性服务等长远发展？

□胡 俊

近日，济南交警推出交通违法学习
“积分抵扣”举措，宣布济南市机动车
驾驶人参加交通安全法律法规及相关知
识的手机在线学习、答题获得的积分，
可用于抵扣本人名下济南号牌非营运车
辆的交通违法记分。（据人民网）

其实，“答题抵扣驾照记分”并非
济南首创。远的有贵州，早在2015年5
月已推出类似举措。近的则有山西，在
今年 10 月专门研发推出“交通违法学
习教育平台”。目前，各地的“答题抵
扣驾照记分”都有两大特点：一、积分
不好拿；二、抵扣有所限。就拿济南来
说吧，学法积分每次考试 10 道题，每

道题答题时间不超过 40 秒，每次考试
答对 9 道题及以上积 1 分，否则不得
分，而且，一个记分周期最多抵扣6分
（一次记6分除外）。

为什么这么多地方都如此青睐“答
题抵扣驾照记分”？原因很简单，因为
它是道路交通违法记分管理制度的有益

“补充”，能更有效地发挥这一制度的安
全警示作用。

众所周知，对交通违法行为实施记
分管理，其目的不是为了行政处罚，而
是为了对一定期限内多次违法的司机进
行教育，以提高司机的交通安全意识。
而“答题抵扣驾照记分”，恰是通过正
面激励促使广大司机主动学法，不断提
高法律意识，并进而主动用法、守法，
减少交通违法行为的发生。

不是每一粒种子都能开花，但
播下种子就比荒芜的旷野强百倍。

——毕淑敏

有多少繁花满枝，就会有多少
秋叶零落。

——白落梅

每个人在本质上过的是一样的
日子，不一样的是你的心在感受什
么。

——廖一梅

有的人种花是为了图利，有的
人种花是为了无聊，我们不要成为
这样的人，要真爱花才去种花——
只有用“爱”去换“时空”才不吃
亏，也只有心如晴窗的人才有真正
的爱，更只有爱花的人才能种出最
美的花。

——林清玄


